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因邵阳市双清区高崇山镇凤园村（原大元村3

组）范文武原申请宅基地建房批准时未满十八周岁，

不符合建房条件，现将该户《集体土地建设用地使用

证》编号：（2011）F0-031号及《建设用地批准书》编

号：【2009】双集建字第201号予以注销。

特此公告。

邵阳市自然资源和规划局经济开发区分局

2023年9月14日

《集体土地建设用地使用证》
及《建设用地批准书》注销公告

新华社北京9月14日电 9 月 14 日，国
家主席习近平致电尚达曼，祝贺他就任新加
坡总统。

习近平指出，中国和新加坡互为友好近
邻和重要合作伙伴。在双方共同努力下，中

新携手走出一条互学互鉴、合作共赢的成功
之路，不仅有力推动各自发展振兴，也为地区
国家合作发挥示范作用。今年中新关系提升
为全方位高质量的前瞻性伙伴关系，为新时
期两国关系高水平发展指明了方向。我高度

重视中新关系发展，愿同尚达曼总统建立良
好工作关系，引领中新关系不断迈上新台阶，
推动两国现代化进程更好交融互促，为两国
人民带来更多福祉，为地区和平、繁荣、稳定
作出更大贡献。

习近平向新加坡新任总统尚达曼致贺电
当前，第一批学习贯彻习近平

新时代中国特色社会主义思想
主题教育告一段落，第二批主题
教育正逐步展开。按照中央安
排，第二批主题教育在省以下各
级机关及其直属单位和其他基
层党组织开展。各地区、各部门、
各单位要领会好中央精神，落实
好中央提出的目标要求和各项
重点措施，抓好第一批、第二批
主题教育的衔接联动，以高度负
责的精神把高标准高质量要求
贯穿始终，确保第二批主题教育
取得实实在在的成效。

要注重把准目标要求。第二
批主题教育总的要求与第一批是
一致的，要牢牢把握“学思想、强
党性、重实践、建新功”总要求，把
理论学习、调查研究、推动发展、
检视整改、建章立制等贯通起来、
一体推进。要把“学思想”作为首
要任务贯穿始终，坚持教育实践
两手抓、两促进，引导党员、干部
持续在以学铸魂、以学增智、以学
正风、以学促干上下功夫，避免知
行“两张皮”现象。

要注重加强分类指导。和第
一批相比，第二批主题教育层级
下移，参加单位人员范围广、类
型多、数量大。要准确把握这些
特点，在突出抓好县处级以上领
导班子和领导干部这个重点的
同时，按照不同层级、不同领域、
不同对象，因地制宜、科学合理作出安排，改进
组织指导方式，找准各自开展第二批主题教育
的着力点和发力点，增强针对性实效性。

要注重解决实际问题。主题教育的效果好
不好，群众看得最清楚、最有发言权。第二批主
题教育参加单位同群众的联系更直接，要聚焦
群众急难愁盼，引导党员、干部强化宗旨意识、
回应群众需求、推动解决问题。要抓住就业、教
育、医疗、养老、住房等民生领域突出问题，提出
解决措施。要善于“解剖麻雀”、举一反三，通过

“解剖一个问题”推动“解决一类问题”。
要注重抓好衔接联动。主题教育从第一批

转入第二批，是一场接力赛，必须防止前后割
裂、批次脱节。在学习借鉴第一批主题教育有效
做法和成功经验的同时，第二批主题教育单位
要搞好同第一批主题教育相关工作的有效衔
接，对“表现在基层、根子在上面”的难点问题，
建立问题清单、责任清单、任务清单制度，上下
联动做好同题共答。

要注重防止形式主义、官僚主义。第二批主
题教育向基层延伸，越往基层越应防范“层层加
码”倾向。要树立正确政绩观，坚持一切从实际出
发，不务虚功、不图虚名，多在实效上用功、少在
形式上费劲，不做表面文章、不搞随意翻新，把工
作抓实、基础打实、步子迈实。在调查研究和检视
整改方面，要避免贪大求全、防止避重就轻。要更
加注重开门搞教育，虚心听取群众意见，用群众
的获得感、幸福感、安全感检验主题教育效果。

思想引领行动，态度关系成效。要充分认识
开展主题教育的重大意义，牢牢抓住学习贯彻
习近平新时代中国特色社会主义思想这个主题
主线和根本任务，把开展第二批主题教育同落
实当前改革发展稳定各项任务结合起来，同抓
好本地区本部门本单位的中心工作结合起来，
切实把主题教育成果转化为攻坚克难、干事创
业的强大动力。

（新华社北京9月14日电）
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新华社北京 9月 14日电（记者王明玉
范思翔）制止餐饮浪费是一项长期任务。国

管局、国家发展改革委、商务部、市场监管总局
近日联合印发通知，决定自2024年1月1日起，
全面实施机关食堂反食品浪费工作成效评估
和通报制度，督促机关在食堂食品采购、储存、
加工、消费以及餐厨垃圾处理等环节做到节约
减损，增强干部职工反食品浪费意识。

根据通知，设有食堂的县级及以上机关
要组织实施本单位食堂反食品浪费工作成效
评估和通报制度，各地区机关事务管理部门

会同有关部门建立实施本地区成效评估和通
报制度。评估内容包括：机关食堂反食品浪
费制度建设、措施落实、监督管理、宣传教育
以及食品浪费情况监测统计等，要注重对不
同经营方式、供餐方式、服务方式的机关食堂
实施差异化评估。评估方式包括：内部评估
和抽查评估等，县级及以上机关每季度实施
内部评估；各地区机关事务管理部门会同有
关部门，对同级机关食堂全年累计抽查评估
比例不低于食堂总数的35%，每三年实现评估
全覆盖。

通知指出，各地区、各部门要在评估结束
后及时通报评估结果，坚持以正面引导为主、
反面警示为辅，重点抓好评估等级为不合格
食堂的整改。对整改复查仍不合格的，机关
事务管理部门联合市场监管部门对机关、食
堂和有关负责人依法严肃处理。

通知强调，各地区机关事务管理部门要
重点抓好用餐规模大的机关食堂，鼓励引入
第三方机构参与评估。各地区要在2023年11
月底前，完成编制成效评估和通报制度实施
方案及评估标准。

四部门：2024年1月1日起全面实施机关食堂反食品浪费工作成效评估和通报制度

新华社北京9月14日
电（记者 吴雨）中国人民银
行 14 日宣布，决定于 2023
年 9 月 15 日下调金融机构
存款准备金率 0.25 个百分
点（不含已执行 5%存款准
备金率的金融机构）。本次
下调后，金融机构加权平均
存款准备金率约为7.4%。

中国人民银行有关人
士介绍，当前，我国经济运
行持续恢复，内生动力持续
增强，社会预期持续改善。
此次下调金融机构存款准
备金率旨在巩固经济回升
向好基础，保持流动性合理
充裕。

据介绍，这是年内第二
次降准，预计释放中长期流

动性超5000亿元。今年首
次降准已在3月落地，年内
两次降准共降低金融机构
存款准备金率 0.5 个百分
点、释放中长期流动性超万
亿元。

中国人民银行表示，
将精准有力实施好稳健货
币政策，保持流动性合理
充裕，保持信贷合理增长，
保持货币供应量和社会融
资规模增速同名义经济增
速基本匹配，更好地支持
重点领域和薄弱环节，兼
顾内外平衡，保持汇率基
本稳定，稳固支持实体经
济持续恢复向好，推动经
济实现质的有效提升和量
的合理增长。

央行决定降准0.25个百分点
释放中长期流动性超5000亿元

9月14日，在长沙市望城区新世博寄宿制小学，长沙市公安局望城分
局交警大队开展“知危险会避险”交通安全秋季开学第一课活动。交警与辅
警通过现场讲解交通安全知识、演示如何正确佩戴安全头盔、组织开展驾
驶员视野盲区户外体验等方式，为学生普及交通安全知识，培养学生的交
通安全意识，提高学生的自我防护能力。图为在新世博寄宿制小学，学生通
过活动了解车辆驾驶视野盲区（无人机照片）。 新华社记者 陈思汗 摄

长沙：交通安全教育进校园

(上接2版）
“徐老是个热心肠的人。”在院落，

每个人都是这么评价徐快清的。而在
徐快清心里，他早已把院子里的居民
当成了自己的家人。

1994 年，徐快清搬进城西社区工
商银行家属院。看到院子里荒草丛生、
零星地分布着几棵法国梧桐。“在院子
里做的第一件事情就是种树。”徐快清
回忆道，当时自己买好树苗，扛着锄头
就开始清理荒草，然后把几十棵树苗
一棵棵种下，忙活了好几天。如今看着
院子里绿树成荫，生活环境越来越好，
徐快清倍感欣慰和骄傲。

“年轻时忙惯了，现在退休闲下来
了，就想为大家做点事情。大家在这里过
得安心舒适，我的心里也舒畅。”徐快清
说，发生新冠疫情时，为了了解居民情

况，他爬上爬下、逐户摸排，哪里有需要
就往哪里去，一干就是三年。正是这几年
的志愿服务，徐快清逐渐与院落居民熟
识起来，成为居民眼中的“熟人”“好人”。

“社区里众口难调的事儿特别多，
对同一件事情，不同的居民有不同的
诉求，甚至会产生分歧、争执不下。”碰
到需要大家共同商量的事情，徐快清
就挨家挨户征求意见，或把大家召集
起来开院落会。“大家通过相互讨论、
平等协商、集思广益、群策群力，很容
易达成共识。”如今，在徐快清的带动
下，不少热心居民也开始关注“大家”，
为院落治理出谋划策。

“以前社区治理是个大难题。”蒋娟
直言，“现在好了，居民朋友们心往一处
想、劲往一处使，参与家园共治的热情
越来越高，许多问题便迎刃而解了。”


